



Salamanca crea el primer observatorio en España sobre alcoholismo en los jóvenes

Uno de los objetivos es conseguir datos reales de consumo e implicar a padres y profesores

EV CAÑAS

SALAMANCA. El Observatorio sobre Alcohol y Alcoholismo en Jóvenes se crea en Salamanca de forma pionera como una herramienta de salud pública para sensibilizar y conseguir que disminuya su consumo en esta población. El coordinador de este proyecto es el catedrático emérito de la Universidad de Salamanca, Francisco Javier Laso, que cuenta con un equipo multidisciplinar, algunos de los cuales estuvieron ayer presentes en la presentación oficial, como el presidente del Colegio de Médicos de Salamanca, Santiago Santa Cruz; el profesor de Medicina Preventiva y Salud Pública de la USAL, José Antonio Mirón, y el jefe del Servicio de Psiquiatría del Complejo Asistencial de Salamanca, Carlos Roncero.

Para contextualizar este Observatorio, el doctor Laso recordó al-

gunas cifras vinculadas al consumo de alcohol entre los más jóvenes, e insistió en que es la sustancia de abuso «más perjudicial para uno mismo y para los demás», y que según recoge el último informe de Organización Mundial de la Salud (OMS), se producen tres millones de muertos debido al consumo de alcohol.

Este especialista también destacó la situación de España en relación a los jóvenes, que es donde se centra la actuación de este Observatorio. «El alcohol sobrepasa la media de la OCDE, como la droga más consumida», matizó Laso, y como también se recoge en la Encuesta Estudes, sobre drogas en la enseñanza Secundaria, el último dato del mes de diciembre, «recogía que en

La OMS indica que se producen tres millones de muertos debido al consumo de esta droga

los últimos 12 meses, sobre población de entre 14 a 18 años, el 76,8% había consumido alcohol, y el 40% o había hecho en un botellón, también denominado como consumo de atracones. Además, el coordinador del Observatorio confirmó que junto al alcohol se ha incorporado el cannabis, «y también se habla de cocaína».

El profesor Francisco Javier Laso también detalló algún estudio vinculado a la ciudad de Salamanca, como el realizado hace dos años, vinculado a una jornada sobre el alcohol, de la Sociedad Española de Medicina Interna, sobre estudiantes de la Facultad de Medicina, donde registraron que el 40% de estos universitarios consumía alcohol por encima de las recomendaciones de la OMS, de cuatro unidades (de vino o cerveza) en el varón, y dos en la mujer, aunque estos especialistas ponen muy en entredicho esta indicación, «eso está en crisis y el Ministerio de Sanidad ha creado una comisión para replantearse si estos valores hay que disminuirlos», argumentó Laso.